

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	1	pts
trimestre.	2.50	"
Fuera de la capital, un trimestre.	3	"
En el Extranjero, un trimestre.	5	"
Números sueltos.	0.10	"
Anuncios línea.	0.50	"
Comunicados á precios convencionales.		
Pago por adelantado.		

EL NORTE

PERIODICO TRADICIONALISTA

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Olot, Circulo Tradicionalista.
En Figueras, Dalmacio Perea, calle Arrieta.
Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
Insertense o no, no se devuelven los originales.

Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33
En el Circulo Tradicionalista.

Dios Patria Rey

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos



D. O. M.

EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS DE LOS MÁRTIRES DE LA BANDERA TRADICIONALISTA

La Junta del Circulo Tradicionalista, la de la Juventud Carlista, y
la Dirección, Redacción y Administración de El Norte,

Suplican á los católicos se sirvan encomendar á Dios, en sus oraciones, á los heroicos voluntarios que defendiendo la causa Tradicionalista, murieron en los campos de batalla, á aquellos otros que espiraron en el destierro y á los soldados que en Cuba y Filipinas han sacrificado sus vidas en aras de la integridad de la Patria, y asistir á los solemnes funerales que en su sufragio se celebrarán mañana 10 del actual, en la iglesia de Sta. Susana del Mercadal á las diez de la misma.

Gerona 9 de Marzo de 1898.

A NUESTROS AMIGOS

Estamos en pleno período electoral. Cuantos amparados en la influencia que proporciona el apoyo de sus amos en el poder creen convertir á nuestra provincia en feudo particular de cuatro políticos sin prestigios y sin historia política, están poco menos que frotándose las manos de gusto haciendo ó quitando diputados, como si pensasen disponer del cuerpo electoral, con la misma facilidad que disponen de cuatro empleos y cesantías.

Nada extraño, por lo tanto, que aun á aquellos candidatos que á mas de contar con los sufragios de sus correligionarios, cuentan con las simpatías de sus mismos enemigos políticos, gracias á su desinterés y á los muchos beneficios recibidos, vengan los periódicos situacioneros dando por segura su derrota.

Vamos á hablar sin ambages ni rodeos, con la espontaneidad de quien está cierto de lo que dice y pues que á ello nos obligan, debemos manifestar á los mangoneadores políticos de nuestra provincia que Llorens saldrá diputado por Olot, pese á quien pese, pues su triunfo es indiscutible, y puesto que los liberales lo quieren vamos á decir-

les, que fácil es, que cuando esperan derrotar al señor Llorens, resultase que quien saliese derrotado, no fuera el distinguido candidato por Olot sino los *cuneros* de Gerona y Vilademuls.

Esto es cuanto debemos decir por hoy, llamando la atención de nuestros amigos y correligionarios de la provincia, en particular los que pertenecen á los distritos de esta capital, Olot y Vilademuls, para que no comprometan sus sufragios con ninguno de los candidatos liberales.

Ya hablaremos mas claro dentro poco.

Ruptura inevitable

Las noticias que de Norteamérica el cable nos transmite son cada vez más alarmantes y determinan convulsiones violentas en el espíritu público.

Hoy una palabra descortés vertida en el senado de Washington, mañana una exigencia, después una reclamación de millones, más tarde el insulto y el puñado de cieno arrojado al escudo español.

Ahora los más ruines propósitos del gobierno yankee encubiertos por la negra capa de la hipocresía, después la desfachatada pretensión de Mac-Kinley frente al gabinete Sagasta, el más débil de todos, y el que ha roto todo vínculo con la opinión que grita unánime é incensantemente venganza y guerra á los destructores de nuestro nombre y á los infames que desprecian el más glorioso pasado y se burlan, de nuestra caballerosidad de siempre.

Se trata de la explosión del «Maine» y los salvajes que han exterminado á una raza cazando á los pieles rojas como si fueran tigres, conciben, creen que los españoles somos capaces, sin presentar el pecho al desnudo de meditar en la sombra medios tan inicuos que puedan ocasionar la muerte terrible, la muerte en pedazos de tantos seres dedicados entonces acaso á las más legítimas expansiones de la alegría, sin pensar en la catástrofe que les había de arrastrar á los abismos de la nada.

¡Que horror!

¡De que manera pagan á los caritativos marinos españoles que con riesgo inminente han sido los primeros en acudir al socorro de los agonizantes, heridos, y de los muertos para darles digna sepultura!

No; los españoles no recurren á la dinamita para hacer volar los trenes ni los barcos, ni emplean en el combate las balas explosivas que ha proscrito el derecho de gentes en sus más elementales nociones, ni necesitan para conquistar la victoria de arterias y trampas propias para cazar fieras y en que han caído héroes de nuestra patria acompañados por los cariños de familias que con lágrimas de resignación sufren cruentos sacrificios por España, por la patria grande, por la que nos ha traído á la luz, mecido en nuestra cuna, oreado los años de la adolescencia con el perfumado ambiente de sus amores y nos acompaña al cielo con sentidas plegarias.

Pero es necesario hacer alto en estas divagaciones que hace el corazón pareciendo escaparse á todo yugo y ley cuando los sentimientos de la patria se ponen en entredicho, y cesarse al epígrafe del tema.

Ultimamente lo ocurrido con el *Vizcaya* y con el pundonoso marino Sr. Eulate, es una prueba más de que la república de los Estados Unidos se prepara ó está preparada ya para las resultas de sus provocaciones, pues no es posible esperar melosas notas y respuestas dulces de un pueblo á quien tan profundas heridas se infiere en lo que más vale, en lo que más trabajo cuesta adquirir y mayor empeño debe haber en conservar, en la honra, por la cual se han hacinado en montones los cadáveres de las generaciones que nos procedieron.

La nube está cargada, el rayo tiene forzosamente que estallar, y quiera Dios que el día en que se necesiten los sacrificios de todos, no se encuentren nuestros destinos en manos de estos gobiernos que comercian con el honor español y aherrojan brutalmente los nobles impulsos de la patria.

Puesto que la ruptura es inevitable ya á la vista de tanta calumnia como se ha arrojado sobre la limpia historia de España, venga un hombre que sienta con nosotros, que se inspire en nuestros pensamientos para recobrar el nombre que no es aventurado decir que hemos perdido, en la revuelta confusión engendrada por la ingratitude que presentándose en rebelión formidable acibara los días de la patria y le hace verter lágrimas de sangre.

NOTAS POLÍTICAS

El horizonte político de nuestra Pátria continua encapotándose, presagiando terrible tempestad. Los optimismos infundados de nuestros ineptos gobernantes, que hacían prever la existencia del arco iris, signo de bonanza, han sido sustituidos por nuevas ráfagas huracanadas, y la limpidez del azulado cielo hase cubierto de tupidos celajes, que han obscurecido completamente los pálidos reflejos de un sol sin vida ni luz. Esta es, comparando los términos, la situación real de nuestra España.

Los Estados Unidos en su constante deseo de contar á Cuba y á España como á una de sus colonias, preparanse denodadamente á la lucha. En su actividad febril, como si un sino fatal presidiera sus pensa-

mientos, no discurren en las consecuencias que han de tocar, caso de romperse las hostilidades.

Hasta el día presente, forzoso es confesarlo, las probabilidades de un rápido triunfo están de su parte. Y no es que á España le falten medios, ni voluntad, ni valor, sino que cuantos nos dirigen, quizá confiando demasiado en estas excelentes cualidades del pueblo español, creen poder lanzarse sin temor á complicación ninguna en las aventuras caballerescas de unas lecciones, esperando que el pueblo yankee ha de ser tan *borrego* y dúctil, como el pueblo de España.

Pero en esta ocasión, imparciales como siempre, debemos manifestar, amparándonos solo en los hechos que á nuestra vista están patentes, que ni los norteamericanos se ablandan delante de nuestras inconcebibles concesiones, ni cesan en sus aprestos bélicos, contemplándonos á nosotros inactivos y cruzados de brazos, sino que creyendo, y creyendo bien, que con estar preparado nada se pierde, continúan sus trabajos para que en el día de mañana, en un *casus belli* que ha de venir irremisiblemente, puedan contestar á nuestros cañones con el fuego de sus potentes baterías y demostrarnos, que no son los norteamericanos, solo hombres de negocios, si que también militares aguerridos, pues lo que no alcance el valor personal de sus soldados, estará sustituido convenientemente por los medios de combate acumulados en sus costas y puntos estratégicos.

Esta es la verdad, que nadie ni el ministerial más empedernido puede negar.

Confesemos, pues, que los yankees apesar de las rechiflas de los *divertidos* españoles, han sido y son mucho más previsores que nosotros.

K. LISTO.

LATIGAZOS

Los republicanos del día, aquellos á quienes el *Boletín Republicano* supone amigos de la Iglesia poseen la singular habilidad de encontrar en todos los asuntos materia y ocasión para calumniar al catolicismo. Puede muy bien asegurarse que los republicanos españoles en todos sus escritos, hablan más contra la religión, que contra la Monarquía; ó sea que antes que republicanos son impíos; y aun puede afirmarse que antes que republicanos, son enemigos del carlismo; por eso muchos de ellos preferirían al triunfo de sus ideales el aniquilamiento de todos los carlistas: y eso porque no ignoran que nosotros somos el único partido católico-monárquico, digno por lo tanto de que se reconcentre en el su odio á la religión y á la Monarquía.

De la habilidad esa de que hablábamos, dá buena muestra *El Eco del Pueblo* en su penúltimo número.

Publica en él un empalagoso artículo titulado *El Unitarismo y la centralización doctrinaria y parlamentario* que le da ocasión para clamar contra el derecho divino, contra la intransigencia, contra los Papas y otras cosas é instituciones, que tienen tanto que ver con el asunto objeto del artículo, como el Sultán de Constantinopla con la voladura del *Maine*.

Pero á el poco le importa que sus diatribas vengan ó nó al caso: lo único importante es calumniar á la Iglesia, porque de la calumnia siempre algo queda.

El mismo cuidado con que procuran los republicanos encontrar en todos los asuntos ocasión para formular cuaciones contra la Iglesia, le ponen también en evitar ocasiones que les obliguen á probar lo que dicen: por la sencilla razón de que les sería imposible.

Porque, aún sin salirnos del presente caso, demostraría el autor del artículo de referencia todas sus afirmaciones? No solo no probaría su certeza, sino que tampoco probaría que tienen relación con el asunto de que trata. Porque afirma que los católicos, considerando al *hombre débil incapaz y corrompido, nada esperan que pueda hacer por si mismo*; que Gregorio VII, Inocencio, III y Bonifacio VIII, reclamaban la *dirección suprema del gobierno de Europa*; que Pio IX en las encíclicas *cuanta cura* y *Syllabus*, recaba para sí la *dirección de la política*; y, en fin, que la *centralización radica en el derecho divino*. ¿Cómo puede demostrar la verdad de estas afirmaciones, que no son más que un cúmulo de necedades que indican que su autor, ni ha hojeado la historia, ni sabe lo que es derecho divino, ni lo que es centralización?

Lo que si sabe, tal vez, es que todo cuanto dice es

falso; pero eso no ha de ser óbice para que continúe diciéndolo, por la sencillísima razón de que, para combatir á la Iglesia, todas las armas son buenas.

Este sistema es republicano puro.

P.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Ampliando las noticias que de la fiesta de nuestros Mártires, adelantamos en nuestra última edición, debemos manifestar á nuestros lectores, que en la solemne Misa de Requiem que se cantará mañana á las diez, en Santa Susana del Mercadal, oficiará el M. I. Dr. D. José Xiqués dignidad de Chantre de esta S. I. Catedral, asistido de los Rdos. Luis Riera y Juan Garrigolas, Catedrático del Seminario Conciliar.

La capilla de música que dirige el maestro señor Eduardo Frigola, tocará la grandiosa Misa de su inspirado director, que tanto gustó á los inteligentes en el divino arte, cuando fué ejecutada en los funerales á los gerundenses muertos en la guerra de la Independencia, celebrados en Octubre último.

La Comisión encargada de preparar los festejos está trabajando activamente en los preparativos para la celebración de la velada necrológica anunciada en nuestro número anterior.

En cuanto á nuestro extraordinario, podemos manifestar ingenuamente que ha superado muy mucho á las risueñas esperanzas que sobre el mismo habíamos concebido, pues á nuestras pobres excitaciones han respondido con una espontaneidad que les honra, los principales escritores de nuestra Comunidad, á los cuales desde el presente momento y por anticipadas damos las mas expresivas gracias.

—El domingo último desarrollóse en la bajada del Puente de Isabel II una escena que impresionó vivamente á las personas que por allí discurrían, lamentándose todos de la falta de vigilancia que se nota en los puntos públicos de nuestra ciudad, pues á ser ella una cosa real, no se darian estos espectáculos que contrastan claramente con lo morigerado y culto de nuestro vecindario.

El suceso fué como sigue:

Estaba el dueño del puesto de periódicos señor López, frente á su parador, cuando un hijo del otro voceador de periódicos llamado Ciriaco, arriñóse al señor López gritando desaforadamente sus diarios. Advertido el chiquillo por el señor López, lejos de retirarse, continuó en el mismo puesto y mor mortificado al citado señor, el cual no pudiendo sufrir las impertinencias del mozalbate, le dió un pequeño empujón separándolo de su lado.

Al cabo de un rato, cuando estaba más distraído el señor López, presentóse de improviso Ciriaco Marull que dióle un fuerte puñetazo en la cara, que le dejó sin sentido, no pudiéndose defender, pues el señor López está inválido de un brazo.

Estos son los hechos, á los cuales de nuestra parte no añadiremos ningún comentario, advirtiendo de paso á las autoridades y agentes de autoridad sobre la conducta del Ciriaco Marull, quien continuamente está mortificando é insultando al señor López.

—Hoy se verá en esta Audiencia provincial el juicio oral por Jurado de la causa procedente del Juzgado de Figueras sobre infanticidio contra Lamberto Callís y otros dos. Defensa: Abogado D. Francisco de P. Massa; procurador D. Daniel Boschmonar; magistrado ponente señor Sangenis.

—Mañana. Juicio oral por Jurado de la causa procedente del mismo Juzgado sobre incendio contra Tomás Carreras Juncá. Defensa: Abogado D. Manuel Catalá; procurador D. Juan Ribas; magistrado ponente señor Sangenis.

—Día 11.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de esta capital sobre disparo de arma contra Sebastián Funtané Tajá. Defensa: Abogado D. Ildelfonso Ruiz; procurador D. Ramón Budó; magistrado ponente señor Presidente.

—Nuestros amigos de San Feliu de Pallarols, nos han remitido una atenta invitación á las solemnes Honras fúnebres, que celebrarán mañana en sufragio de los Mártires de la Tradición.

Agradecemos la deferencia.

—Solemnes fueron los cultos que los escolares de este Seminario Conciliar dedicaron anteayer á su glorioso Patrón, Santo Tomás de Aquino.

La misa de Comunión general, que según anunciamos, rezó el Dr. D. Miguel Serra, estuvo concurrí-

simas, predicando el celebrante una elocuente y fervorosa plática.

En el solemne oficio que fué cantado por la capilla de la Catedral, ejecutóse la misa de Fratelli, que fué interpretada fidelísimamente por las artistas que dirige la esperta batuta del maestro Rué.

Del panegirico del Santo, pronunciado por el elocuente orador y Catedrático de aquel centro, Dr. Anselmo Herranz, poco hemos de decir, pues á más de ser conocidísimo en nuestra capital, superó anteayer con creces, la más brillante de sus oraciones.

Al acto literario que tuvo lugar, por la tarde, en la espaciosa sala del Gabinete de Físico, no pudo asistir nuestro venerable Prelado, por su delicado estado de salud, presidiéndolo en su nombre, el M. I. Sr. Vicario General.

Al mismo estuvieron presentes, á más del Caustro de Catedráticos presididos por el Sr. Rector, el párroco de la Catedral, el abogado señor Calm y varias otras personas que sentimos no recordar.

Tanto los alumnos que componen la sección de Música, como los que leyeron poesías y disertaron sobre puntos teológicos cumplieron bien su cometido, recibiendo calurosos aplausos y entusiastas felicitaciones.

—Ha fallecido en esta capital el conocido industrial y exconcejal de nuestro Ayuntamiento, D. José Roca y Tarrats. (Q. E. P. D.)

—En la Junta general celebrada antes de ayer domingo en la sala de actos de la Cofradía de la Purísima Sangre, despues de darse oyenta á los cofrades del estado de cuentas del pasado año y despues de acordarse celebrar como en los demás años la procesión del Jueves Santo, se procedió á la renovación de la Junta de quincena habiendo resultado elegidos:

Administrador 1.º, don Fernando Casadevall; secretario 1.º, don Jaime Sagrera; tesorero, don José Franquet; vocales, don Juan de la C. Majuelo, D. Antonio Santasusagna y don Francisco Salvat; vocal portante don Francisco Serrat y sacristan, don José Pradas.

—Ha sido nombrado dignidad de Maestre escuela de este Cabildo Catedral el M. I. Dr. D. José Bech, Rector de este Seminario Conciliar.

Lo celebramos.

—Anteayer por la madrugada falleció en esta capital víctima de aguda enfermedad, la señora madre política de nuestro particular amigo D. Francisco de Asis Mascort.

Le enviamos nuestro más sentido pésame,

—*Trasiego de Candidatos*.—Encuentranse en esta capital el candidato ministerial por Vilademuls señor Canalejas. No tiene fijado aun el día que visitará el distrito.

Creese que pasado mañana llegarán de Madrid los señores Herrero, Ruiz y... Chapaprieta.

En el distrito de La Bisbal, á última hora, parece seguro se presentará el señor Vallés y Ribot.

El señor Rahola continua visitando su distrito.

Según el dicho de un colega, por esta capital luchará en contra del señor Herrero, el concejal de nuestro Ayuntamiento, don Francisco de Ciurana.

—Ha experimentado una ligera mejoría en su enfermedad el canonigo de esta Catedral, M. I. D. Juan Delclós.

Lo celebramos.

—Los soldados de esta región regresados de Cuba que á continuación se expresan, han sido destinados á los cuerpos siguientes:

«Asia».—Juan Salujas Pesténs, de Gallinés; Ramon Espinós Bermjo, de Boadella, y Juan Tarrames Marla, de Lladó.

«Guipúzcoa».—Pedro Payos Iglesias, de San Juan las Fonts.

—Ha reaparecido en Olot, el semanario catalán *L' Oloti*.

—Encuéntrese en Barcelona, procedente de Madrid, Sor Agustina de San Andrés, Superiora de las Hermanas de la Caridad. Creese que dentro breves días visitará esta ciudad.

—De Palamós, San Feliu, Palafrugell. Bagur y otras distintas poblaciones corcheras, se han expedido telegramas al ministro de Estado, interesándole para que en el tratado de comercio con los Estados Unidos que se proyecta, procure que los tapones no paguen más de 25 pesetas los 100 kilos á la entrada en aquella nación.

Casi todos los ayuntamientos de las comarcas corcheras han hecho lo propio.

—Comunican de Figueras que este año es fácil festejar en las fiestas de Santa Cruz uno de los números importantes del programa, como lo es la corrida de toros.

ros, pues hasta el presente el propietario de la plaza no ha verificado contrata alguna.

—Hace pocos días leyóse en el Ateneo de Barcelona el nuevo poema *Santa Eularia* del príncipe de los poetas Mn. Jacinto Verdaguer.

Dió lectura á tan preciada joya el notable poeta catalán Arturc Masriera y Colomer siendo interrumpido frecuentemente por estrepitosas salvas de aplausos.

Celebramos el nuevo triunfo del eximio vate catalán.

—Parece que será un hecho la intalación, muy en breve, del alumbrado público por medio de la electricidad en la villa de Bañolas.

NACIONALES Y EXTRANJERAS

En todos los círculos no se habla de otra cosa que de la baja de un entero que han tenido nuestros valores en la Bolsa de París, y que nadie sabe explicarse á que obedece.

Los fantaseadores se han entregado con este motivo á toda especie de infundios descabellados, causando general extrañeza que esa labor pueda hallar eco entre gentes tan avisadas y prácticas como son los bolsistas.

El alza que han tenido los francos también ha causado mucha alarma y en todas partes se nota vivo malestar.

El Gobernador del Banco Hipotecario ha dicho que la baja de la Bolsa obedece á las quiebras de varios bolsistas de París.

El Presidente del Consejo ha negado en absoluto la veracidad de los alarmantes rumores propalados diciendo que el estado de relaciones entre los Gabinetes de Washington y Madrid es tan cordial como hace un mes.

Ha declarado también el señor Sagasta que carece de todo fundamento la especie propalada por algunos periódicos madrileños de que el Papa haya dado la razón á los rebeldes para sostener su campaña en Cuba.

El despacho de Washington que transmitía tal noticia ha resultado falso sabiéndose, que ha obedecido á manejos bursátiles.

—Noticias de Hong Kong dicen que son esperados en aquel puerto seis barcos más de guerra, que se unirán á la escuadra norte americana que se encuentra en los mares de la India.

—En los centros oficiales de Washigton se niega que el Gobierno español haya pedido el relevo de Mister Lee.

El secretario de Marina Mr. Long, ha negado también fundamento á la noticia de que el gobierno norte americano haya gestionado la adquisición de ocho buques de guerra que se hallan en construcción en los astilleros ingleses.

—Según *El Liberal*, el Gobierno de los Estados Unidos ha acordado que el envío de socorros para los reconcentrados cubanos se haga en un torpedero en vez de los cruceros en que se había pensado enviarlos.

—Mañana se publicará una circular ordenando que sean licenciados los soldados pertenecientes al reemplazo de 1886.

—Según noticias que han facilitado en el Ministerio de Marina, han salido ya del arsenal de la Carraca los buques de la primera división de torpederos. El «Ariete», el «Barceló» y el «Retamosa» formarán parte de la segunda división. El «Audaz» y el «Osado» han recibido orden de salir para Australia.

—En un telegrama de Hong-Kong que publica el *Daily-Mail* de Londres, se dice que se esperan en aquel puerto seis barcos más de guerra que se unirán á la escuadra norteamericana que se encuentra en los mares de la India.

Este refuerzo hace creer cada vez más que el Gobierno de los Estados Unidos, se propone acumular fuerzas navales cerca del Archipiélago filipino.

—Un telegrama de la Habana comunica la noticia de que en breve abandonará la Gran Antilla después de liquidar los cuantiosos bienes que en ella posee, el rico acendado español señor Calvo.

El señor Calvo fijará su residencia en España, habiendo prometido que no volverá á Cuba mientras subsista en aquella isla el régimen autonomista.

—En la estación de Lyon ha habido un choque entre un tren de mercancías y otro de viajeros procedente de Marsella.

Resultaron siete personas heridas y las máquinas de ambos trenes sufrieron desperfectos de mucha consideración.

Se esperan detalles.

—Telegrafían de Roma que estaba celebrándose una fiesta en la aldea de Bionnati, cuando se undió el edificio en que tenían lugar los festejos.

Resultaron muertas dos personas y heridas más de 30.

—Telegrafían de Constantinopla que un sujeto de nombre Maskawrossot, ha disparado un tiro contra uno de los ministros del Sultán, huyendo inmediatamente sin que pudiera ser detenido.

El agresor desempeñaba las funciones de secretario del «tsarca» agre lido.

—A consecuencia de un duelo con el diputado Macola, ha fallecido el notable publicista italiano Cavallotti.

Su contrincante le inferió una herida en el cuello, de tal gravedad, que murió casi instantáneamente.

—Comunican de Roma, que ha causado honda impresión entre los católicos de la Ciudad Eterna, una orden del gobierno del rey Humberto prohibiendo á las clases de tropa que asistan á los Ciculos católicos, por temor sin duda de que los soldados puedan dar alguna vez vivas al Papa.

LA DICHA

(Cuento traducido del Francés por J. P.)

(Continuación)

En medio de mi gloria y de mi fortuna, yo me admiraba de no encontrar este Bathmendi que yo buscaba. Nada me falta, me decía; porque me falta Bathmendi? Esta idea y las inquietudes horrorosas en que pasaba la vida, envenenaban todos mis placeres. Cuanto más envejecía la sultana más exigente se volvía; la ternura que ella tenía por mí hacia mi suplir. Por una parte arrebatos, reproches de ingratitude; por otra lágrimas y después caricias cien veces peores que los furros. Si mi honorífico lugar me daba mil enojosos cortesanos, en cambio me daba cien mil enemigos poderosos. A cada gracia que concedía, apenas una sola boca me daba las gracias y mil me maldecían. Los generales que yo encumbraba eran derrotados y á mi se atribuía la derrota. El bien que hacia se atribuía al rey, el mal á mi solo. El pueblo me detestaba, me aborrecía con odio mortal la corte, cien libelos difamatorios me destruían; mi dueño se enfurruñaba amenudo, la sultana madre en mayor escala y mas amenudo, en fin Bathmendi parecia alejarse de mí para siempre jamás.

La pasión del rey por una joven andaluza acabó de coronar mi infortunio. Toda la corte se volvió de este lado, en la esperanza de que la amante desbaneara el ministro. Paré el golpe aliándome con la andaluza y lisonjeando el amor del rey. Este amor creció en proporciones tan enormes que el monarca, decidido á casarse con su amante, me pidió consejo. Anduve perplejo algunos días. La sultana madre que temía perder su importancia viendo casar á su hijo, vino á decirme que si yo no estorbaba este himeneo, ella me haría asesinar el mismo día de la ceremonia. Una hora después, la andaluza vino á jurarme que si yo no la hacia casarse con el rey el día siguiente, otro después seria estrangulado. Mi posición era muy comprometida: era necesario escoger entre el puñal, la cuerda ó la huida; tomé esta última determinación.

Me disfracé como ves, y me escapé de palacio con algunos diamantes en mis bolsillos, que me harán vivir contigo en un rincón del Indostan; lejos de sultanas madres, de andaluzas y de la corte.

Después de esta relación, Bekir contó sus aventuras á Mesrou. Conviniéron los dos que habrían obrado mejor en no correr mundo, y que la resolución más cuerda era volver al Konsistan al lado de su hermano Tai, en donde los diamantes de Mesrou les proporcionarían vida dulce y desahogada. Después de esta resolución, ponense en camino y caminan sin tropiezo digno de mención varios días.

Como que atravesaban la provincia del Farsistan, llegaron hacia el anochecer á un pequeño pueblo, en donde contaban pasar la noche. Era un día festivo. Al entrar dentro el pueblo, vieron muchos niños que volvían de paseo, acompañados por su maestro mal vestido, baja la cabeza, y con lento y triste andar. Los dos hermanos se acercan á este maestro, le miran, le examinan... Cual fué su sorpresa! Es Sadder, es su hermano Sadder que los abraza!

¿Es así; le dice Bekir, como se recompensa al genio? Ya ves, le respondió Saddez, que se le trata á poca diferencia como el valor.

La filosofía encuentra en esto un campo extenso

de reflexiones, que consuelan mucho. Hablando de tal suerte, hizo entrar todos los niños en casa de sus padres, acompañó á Bekir y á Menrou á su cabaña, en donde les arregló para cenar un poco de arroz, sazonado con el continuo hablar de sus aventuras, Sadder les contó las suyas en estos términos:

El genio Eim, de quien sospecho fundamente que quiere el mal del prójimo, me aconsejó buscar á ese oculto Bathmeudi en la gran ciudad de Agra en medio de espíritus cultivados y de elegantes damas. Llegue á Agra; antes de darme á conocer personalmente, quise anunciarme por una obra de importancia. Al cabo de un mes apareció mi obra; era un aviso completo de todas las ciencias humanas, en un pequeño volumen en 18.º de sesenta páginas, divididos por capítulos. Cada capítulo era una historietta, y cada historietta enseñaba una ciencia.

(Se continuará)

SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de Hoy.—Sta. Francisca viuda romana.

Santo de Mañana.—S. Victor mr.

Viernes. 11.—S. Eulogio pbro.

Sábado. 12.—San Gregorio.

Cuarenta Horas.—En la Iglesia de S. Pedro.

LUIS BASSOLS

Ciudadanos núm. 20—GERONA

Compra y venta de Valores cotizables en la Bolsa de Barcelona

Compra y negociación de Cupones y Oro. Cambio de monedas.

BOLSA

LUIS BASSOLS

Ciudadanos, 20

Día 8 Marzo de 1898

	Conta- do.	Fin mes	Pro- ximo
Deuda interior. 4%		64'29	
» exterior. 4%		80'25	
Billetes Cuba 1886	91'50		
Id. id. 1890	76'12		
Banco Hispano Colonial		00'00	
Acciones F. C. Norte España		22'70	
» » Francia		17'85	
» » Orense		00'00	
Obligaciones T. B. y Francia 6%	71'75		
» » 3%	38'62		
» no hipotecadas	63'00		
» Almansa 5%	78'75		

Ultimos cambios conocidos

DE

Paris

Renta exterior	59'43
Acciones F. C. Norte España	79'09

Giros

Paris	35'00
Londres	34'15

Premio del Oro

Alfonso	32'05
Isabel	36'30
Onzas	26'25
Monedas de 20 pesetas	32'30
Id. 10 id.	00'00
Pequeño	29'40

Cupones

Vencimiento 1.º Abril 1898.

Interior y Amortizable	62'00 1/2 año
Billetes Hipotecarios Cuba	31'50 1/2 beneficio
Exterior	31'00 1/2

GERONA

Imprenta y Encuadernación de Manuel Llach.

ANUNCIOS

GALLART Y COMPAÑIA Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables algodón ó cáñamo y eléctrica para grandes distancias.
Instalaciones de fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas y norias de varias clases para elevaciones de agua.
Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfarulls—prensas de engranaje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones—

EL NORTE

Periódico Tradicionalista

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	1	peseta
» » trimestre..	2'50	»
Fuera de la capital, un trimestre..	3	»
En el Extranjero, un trimestre.	5	»
Números sueltos.	0'10	»

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Administración del periódico.
En Olot, Circulo Tradicionalista.
En Figueras, D. Dalmacio Presas, calle Aviñonet.
Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.

Anuncios y Comunicados á precios convencionales.

FONDA PENINSULAR

(ANTIGUA SAN ANTONIO)

JUAN NICOLAS

Progreso, 3. Gerona

PASCUAL PERUCHO

DENTISTA DE LA REAL CASA

Licenciado en el Colegio de Dentistas de Paris y aprobado en la Facultad de Medicina de Madrid.

EX-OPERADOR Y JEFE DE TALLER DE LA CASA DEL DOCTOR PRETER DE PARIS
Y PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

tiene el honor de ofrecer su gabinete de operaciones

Subida al Puente de Piedra, núm. 2, esquina á la Plaza de la Constitución

GERONA

Tratamiento de todas las enfermedades de la boca. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin ganchos ni resortes, garantizadas por un éxito completo.
Empastes de todas clases, y orificaciones al oro puro.
Los jueves y viernes por la mañana de cada semana, estará en su gabinete establecido en Figueras, calle Nueva, núm. 18, piso 2.º

SE HA PUESTO A LA VENTA LA CAMPAÑA DEL NORTE

DE 1873 A 1876

por

D. ANTONIO BREA

GENERAL DE ARTILLERIA DEL EJÉRCITO CARLISTA

Importante obra histórico-militar de la última guerra civil del Norte. Organización y formación de su ejército.—Operaciones militares.—Episodios y batallas.—Organismos civiles.—Crítica militar.

Dicha obra, de 525 páginas en 4.º mayor, está ilustrada con 11 grabados de los principales personajes que figuraron en los ejércitos carlista y liberal, reproducciones todas de fotografías de dicha época, de las condecoraciones y principales episodios que se desarrollaron.

Véndese al precio de 6 PESETAS en la Administración de BIBLIOTECA POPULAR CARLISTA, Claris, 423, pral. y en la LA HORMIGA DE ORO, calle de Hércules, núm. 3, Barcelona.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE